



**UNIVERSIDAD DEL SURESTE**

**CATEDRÁTICA:  
LIC. MONICA LISSETH QUEVEDO PEREZ**



**MÉNDEZ**

**ALUMNO:  
GUSTAVO ANTONIO MENDEZ SURIAN.**

**MATERIA:  
PSICOLOGIA GENERAL.**

**GRADO:  
TERCER CUATRIMESTRE.**

**GRUPO:  
UNICO.**

**LICENCIATURA:  
EN TRABAJO SOCIAL Y GESTIÓN COMUNITARIA.**

**TEMAS:  
EL PSICOANÁLISIS.**



E  
L  
P  
S  
I  
C  
O  
A  
N  
Á  
L  
I  
S  
I  
S

¿Que es el psicoanálisis?

El psicoanálisis es una teoría sobre el funcionamiento de la mente humana y una práctica terapéutica.

Fue fundado por Sigmund Freud entre 1885 y 1939 y continúa siendo desarrollado por psicoanalistas por todo el mundo

El psicoanálisis tiene cuatro áreas principales de aplicación.

¿Para que sirve el psicoanálisis?

El psicoanálisis y la terapia psicoanalítica sirve para aquellas personas que sienten que caen en forma recurrente bajo el peso de síntomas psíquicos

La ansiedad, las inhibiciones y la depresión generalmente son signos de conflictos internos.

Las raíces de dichos problemas a menudo van mas profundo de lo que la conciencia puede alcanzar, esta es la causa por la cual es irresoluble sin psicoterapia.

Los mayores descubrimientos de Freud.

Freud descubrió, trabajando con sus pacientes histéricas, que los síntomas contenían un significado oculto.

Con el tiempo aprendió que los síntomas neuróticos eran mensajes que portaban contenidos psíquicos reprimidos e inconscientes.

Esto le permitió desarrollar su "cura por la palabra" lo que revoluciono la interacción entre los pacientes y sus terapeutas.

Los 3 procedimientos (encuadre, asociación libre e interpretaciones)

Se transformaron en un potente método de tratamiento, sino también en una herramienta eficiente para estudiar la psiquis humana.

El desarrollo de una cada vez mas sofisticada teoría psicoanalítica sobre el funcionamiento de la mente y en años recientes permitió sumar estudios comparativos.

Los tempranos descubrimientos de Freud fueron algunos los mas innovadores conceptos del psicoanálisis.

E  
L  
P  
S  
I  
C  
O  
A  
N  
Á  
L  
I  
S  
I  
S

Experiencias tempranas de la niñez.

son una amalgama de fantasía y realidad caracterizada por deseos pasionales, impulsos primitivos y ansiedades infantiles.

El hambre despierta el deseo de tragarse todo, pero también el temor de ser tragado.

Amar a uno de los padres puede ser riesgoso, puesto que el niño puede temer perder el amor del otro padre.

Desarrollo Psicosexual:

Freud entendió que la maduración progresiva de las funciones corporales se centran en las zonas erógenas (boca, ano, genitales)

se avanzaba esta maduración junto con los placeres y temores experimentados en relación con sus cuidadores.

El desarrollo de esta estructura es el camino para la formación de la mente infantil.

La resolución de esos desafíos va a moldear el carácter adulto y al super-yo (ver adelante en yo, ello y super-yo).

El yo, ello y super yo.

El yo es el asiento principal de la conciencia, el agente de la mente que ejerce la represión.

consolida e integra los variados impulsos y tendencias antes de ser trasladadas a la acción.

El ello es la parte inconsciente de la mente, el sitio donde mora la parte reprimida e incognoscible de la memoria y de rastros de las experiencias infantiles.

El super-yo es la guía de la mente y la conciencia, el lugar desde donde se recuerdan las prohibiciones y los ideales por lo cual luchar.

Los fundamentos del psicoanálisis: método y encuadre.

Método: el psicoanálisis es cura por la palabra, basado en el método de la asociación libre.

Como norma fundamental el paciente es invitado a decir todo lo que le venga a la mente sin restricciones ni consideraciones sobre el contexto, decencia sentimiento.

Encuadre: el método descrito anteriormente es el aplicado en un encuadre clásico: el paciente yace confortablemente recostado en el diván, diciendo todo lo que le viene a la mente

Tratamientos psicoanalíticos varios

El psicoanálisis puede ser aplicado en varias formas. El tratamiento psicoanalítico clásico (ya descrito) está diseñado y funciona mejor a las capacidades de un paciente adulto,

Neurótico razonablemente bien adaptado a las demandas de la vida y el trabajo.

Por su parte el psicoanálisis de alta frecuencia también puede ser aplicado a una amplia gama de psicopatologías

patología narcisista severa o desordenes de personalidad borderline.

## ***BIBLIOGRAFIA***

[https://www.ipa.world/IPA/IPA\\_Docs/Spanish%20About%20Psychoanalysis.pdf](https://www.ipa.world/IPA/IPA_Docs/Spanish%20About%20Psychoanalysis.pdf)

<https://definicion.de/psicoanalisis/>